

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 19 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXX.—Número 10.009.

Un mes. 2 pesetas.  
Extranjero, trimestre. 20

Palma, Miércoles 15 de Agosto de 1923

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6

## Balneario "Ciudad Jardín", LA PLAYA DE MODA HOY gran concierto y baile en la playa

LIRICO. Hoy de 3 y media tarde a 11 y media noche  
VEINTE AÑOS DESPUES (Ultimo episodio)  
**LA LLAMA**

**El niño Miguel Maura Pujadas**  
ha subido al Cielo a la temprana edad de 2 meses

Sus desconsolados padres D. Pedro Maura, fabricante de sombreros y D.ª Antonia Pujadas ruegan la terna presente en sus oraciones y suplican la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy a las 3 y media

### "ASPASIA,"

En tiempos de la antigua Grecia, en la colina de Acropolis y treinta años antes de Jesucristo. Atenas, la ciudad de oro y marfil, la ciudad simbólica de los mármoles del Pentelico y de Pharos honorando a la belleza. En la bella ciudad idealista, los rapados peregrinaban por los valles y las áridas montañas, a la hora del crepúsculo, de aquellos crepúsculos violados con resplandores de rosa sobre la bruma del mar azul, con una brillantez de plata exultadora, todas sus canciones, aquellas canciones pósticas que caracterizan la religión pagana y que sintetizaron el alma helénica a través de los valles de la antigua Esporion.

Pericles había ordenado la construcción del Partenón, templo de la Patria, en la cual se veneraría a Palas Athenes, la virgen protectora de Atenas. Ithinos y Fidias habían terminado su trabajo. Estaba únicamente la construcción de la diosa que personificaría la Patria, para lo cual se convocó un concurso de Belleza.

Fidias, Panteón, Teoxis, Ithinos y Policleto formaban el jurado. Fidias, Briseis y Arpasia, las tres bellas más completas de Grecia, se disputaban el honor. Aspasia fué escogida y Fidias empezó en trabajo con digno de Briseis que se consideraba superior a ella.

En aquel siglo puramente ideal, en que las fuerzas naturales habían sido transformadas por la poesía en dioses superiores a la humanidad, el amor era un sentimiento de Belleza y como a tal vez Briseis, en los mármoles de Fidias toda la fuerza de Aspasia sobre Atenas y por lo mismo venido el amor de Pericles y ofendida la dignidad de bella incomparable.

Y la primera lejana brotó como una llama envenenada de la boca de Briseis. Barrio de la Cerámica. El Cefis corre nostálgico por los pies del altar de la diosa Minerva y de los de Eros y Prometeo... Moría la tarde. El sol reflejaba, con sus últimos rayos de melancolía, los jardines de Adamos.

### INFORMACION

#### La Asunción de la Virgen

Con motivo de ser hoy festividad de la Asunción, en muchos Templos de Palma se celebran funciones religiosas, a punto de empezar a la hora de cerrar la presente edición.

En la Catedral Basílica, a las nueve y tres cuartos se ha cantado Prima Tercia, celebrando procesión Clausura y luego Misa Mayor, cuyo sermón corre a cargo del Rdo. P. Miguel Rosselló de los Sagrados Corazones.

Por la tarde después de rezado el Santo Rosario y Completas se celebrará la procesión de costumbre.

En la Iglesia de la Concepción de los Hostalets se celebrará también lucida fiesta, con Oficio Divino y sermón; este último a cargo de un elocuente orador Sigardo.

En la Morad se celebra solemne fiesta, luciendo el Templo, que se ve repleto de fieles, sus mejores gales.

#### Novillada a beneficio de la Cruz Roja.

Desde hace algunos días se encuentra en Palma, el distinguido aristócrata sevillano don Luis Pérez de Guzmán. Este señor es un notable aficionado al arte de Ochoarras.

Aprovechando un estarejo en esta ciudad, la benéfica Institución «La Cruz Roja» de Palma, ha proyectado una novillada a beneficio de los fondos de dicha entidad, para el día 2 de septiembre próximo.

Se lidiarán seis hermosos novillos de la ganadería del Marqués de Torar.

Los matadores serán: don José R. Pérez de Guzmán, el abogado don Luis Bonella y el capitán del Escuadrón de Cazadores de Mallorca, don Bartolomé Guerrero. Distinguidos aficionados de esta localidad, completarán la cuadrilla.

Distinguidas señoras formarán la presidencia de honor.

Al objeto de ultimar detalles, se reunieron ayer tarde en el Restaurant de Oriente, los expresados señores, juntamente con el Oficial señor Cortés y el Jefe de la Ambulancia de la Cruz Roja, don José Gralls, obsequiándose este último, con una comida, en la cual quedó sentada la manera de realizar dicho festival, que por los preparativos que se hacen, va a resultar espléndido.

#### Aparato de pesar de uso legal

E. B. O. publica una R. O. del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes por la que se autoriza la construcción y uso legal de dos modelos de balanzas de forma abanico, de dos kilogramos de alcance y automática cilíndrica de 10 kilogramos construidas por la Casa «Soren Wistola C.», de Copenhague, por reunir las condiciones de sensibilidad y precisión reglamentarias, debiendo llevar un sitio bien visible la marca, número y residencia del constructor y el alcance máximo del aparato.

#### Audiencia

Para mañana a las once está anunciada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra María Saes Andueza, acusada del delito de hurto.

Representará el Ministerio público el abogado fiscal Sr. Alouar.

La procesada estará defendida por el abogado D. Emilio Cano de Castro.

#### Cine-Lirico

Ayer se reprizó la pelouca artística *La llama*, magnífica obra de arte en la cual el público elogió en extremo la labor de la celebrada actriz Lidia Quirana y la sutileza con que está presentado el film en el cual exhiben además expandidas vistas de Italia y Francia.

Hoy se celebrarán sesiones de tres y media tarde a once y media noche, proyectándose por última vez la pelouca artística *La llama*, el último capítulo de *Veinte años después* y otras peloucas.

Para mañana se anuncia el estreno de la pelouca artística *La serpiente* por la bellísima actriz Francisca Bertini.

#### Bibliografía

*La tristeza del burdel*.—De Emilio Carrere, el mago de la lira, el poeta del sentimentalismo del dolor y del misterio, vuelve a editarse notablemente seleccionada esta obra cuyo título perdura aun dado el tiempo transcurrido desde que se agotó su primera edición una de las mas solicitadas por sus numerosos entusiastas.

Y es que en *La tristeza del burdel* Emi-

lio Carrere se nos revela como un verdadero psicólogo del alma femenina, de esa alma triste que tal vez por actos de su voluntad o azares del infortunio fué condenada a una vida de esclavitud silenciosa automática al capricho de sus mercederes.

Nadie como Carrere en esta obra puede plantarnos un estudio tan perfecto de esas bajas pasiones del lupanar en que a veces a la podredumbre de la materia sobrevive la honradez de un espíritu creado para el bien y obligado por el fatalismo a los mas abyectos placeres.

Un mérito indiscutible tiene esta obra y es que en ella nada resulta erótico ni es esa su finalidad sino que el medio ambiente en que se desarrolla está dignificado por la corrección exquisita y la galanura con que el poeta reviste las descripciones mas escabrosas vigilando la corrupción y entonando verdaderos poemas al amor ideal no al que se cotiza como mercancía ni se vende al mejor postor.

Es un acierto de la Editorial *Renacimiento* la publicación de este volumen de las Obras Completas de Emilio Carrere cuya presentación avanza a la preciosa subterfuga del g. n. Ribas.

*La Novela Popular*.—Hemos recibido el número 4 de la publicación literaria *La Novela Popular*, que se edita en Palma.

Inserta una novela del profesor de la Escuela Normal de Maestros don José Enseñat, titulada *Corazón de Muñida*.

El trabajo de nuestro estimado amigo, sobre estar escrito con suma corrección, ofrece un vivo interés que hace su lectura en extremo agradable.

El tema es sugestivo: un candillo del pueblo tropieza en su trayectoria con un sentimiento muy íntimo e intenso, determinando el interés dramático.

Reciba el señor Enseñat nuestra felicitación.

#### Sucesos y desgracias

A las dos de la tarde de ayer los vecinos de la calle del general Barceló se dieron cuenta de que por las rendijas de las puertas de una casa salía humo.

De momento se supuso si sería víctima de algún accidente el anciano Gabriel Amigó, que habita, solo, dicha casa, pudiendo desvanecerse luego la suposición, ya que una vez derribada la puerta de la casa se vió que no había nadie en ella.

El fuego se inició en un dormitorio empezando, al parecer, por uno de los colchones de la cama y propagándose a algunos muebles viejos.

Con poco esfuerzo se consiguió dominarlo, siendo las pérdidas materiales cuantiosas, de escaso valor.

Ayer se cayó por uno de los terrapienes del gasol de Santa Catalina, una anciana, produciéndose una herida de alguna importancia en la cara, que le fué curada en casa de uno de aquellos vecinos.

Concedría que el señor Alcalde diera orden para que se pusieran en las condiciones debidas aquellos terrenos, con lo cual se evitarían los continuos accidentes que se registran.

En la Plaza de la Puerta de Santa Catalina sufrió un accidente que le privó de los sentidos el muchacho Antonio Morey Merit.

Fuó trasladado en camión a su domicilio que lo tiene en «San Espinulet».

En la calle de la Misión han reñido esta pasada noche varios jóvenes por cuestión de mujeres, resultando dos de ellos con arañazos y contusiones en la cara.

Varios transeúntes han intervenido en el hecho consiguiendo calmar a los combatientes.

El muchacho Antonio Marqués de 13 años de edad, domiciliado en la calle de la Oteros número 12, hallándose encerrado en una pared se cayó produciéndose una fuerte contusión en la cabeza.

#### Notas del Carnet

##### PERSONALES

Ha sido nombrado maestro en propiedad de la Escuela de Sanseles, D. Francisco Rosselló Gil.

Mañana regresará a Palma desde «Olea Rejadas», la familia del Gobernador don José Sanmartín, en cuya casa del diputado a Cortes don Juan Marol, ha pasado una corta temporada.

Desde hace unos días se encuentra en Palma, acompañado de sus distinguidas esposa e hija, nuestro amigo el capitán de Artillería don Enrique Fernández de Córdoba.

##### NEOROLOGICA

Apenas reapostes del fondo pesar que produjo a nuestros amigos, los cortes don Pedro Maura y doña Antonia Pujadas, la muerte de su querida hija Catalina, pasan, hoy, por el duro trance de perder a su hijo Miguel Maura Pujadas, preñosa criatura de dos meses que continúa en su seno.

Un dicho matrimonio reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame, al propio tiempo que elevamos una oración al Todopoderoso, para que Dios les conceda el lenitivo necesario para sobre llevar tan sensible desgracia.

##### DE VIAJE

Esta mañana han llegado de Alicante. Los propietarios don Miguel Rinaés, don Juan Torres y don Pedro Sureda. Los comerciantes don Juan Marol, don Pedro Serra y don Enrique Sauchez. También han venido don Juan Torres y don Emilio Senosa.

Procedente de Toledo, donde ha terminado la carrera de alférez con notable aprovechamiento ha llegado a Pal-

ma el alférez don Antonio Matji Sagrera hijo del Comandante Militar del ferrocarril de Illetas, para asistir a la boda de su hermana Apolonia, con don Mateo Pascual Mazi.

A bordo del vapor «Jorge Juan» marcharon a Valencia: D. Luis Corominas, don Antonio Martí, don José Mat, don Juan Amer, don Alfonso Aznar, don José Enriquez y don Andrés Sandra.

Tienen decidido viajar a Barcelona para donde embarcarán esta noche. El señor Conde de Ayamans. El radiotelegrafista don Francisco Antolia.

Don Guillermo Puig, don Alejandro Espallier, don Manuel Guillón, don José Fernández y señora, don Cristóbal Colom, don Eduardo Kegel, Mr. Otto Rischoff, doña Rosa Grandelmain, don Emilio Solé y señora.

#### RELIGIOSAS

##### PARA MAÑANA

*Santos*.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora, y San Roque, s. fr.

*Cuarenta Horas*.—Continúan en Santa Clara, dedicadas a la Asunción de la Virgen. Exposición a las siete, a las ocho y media Misa mayor solemne. Por la tarde, a las siete, corona de la Virgen, rezado, ejercicio en honor de la Asunción de María, sermón por el Rdo. P. José Ferragut, y reserva de Sa Divina Majestad.

*Cuarenta Horas fuera de turno*.—Concluyen en San Francisco, dedicadas a San Joaquín. Exposición a las siete, a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las siete y media, rezo de la Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

*Visita*.—A Nuestra Señora del Carmen en Santa Teresita.

#### MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

*ENRADAS*.—Procedente de Alicante el vapor *Belver*, con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Nord-Kerpin el vapor sueco *Turbina*, con un cargamento de madera.

*SALIDAS*.—Para Barcelona debe salir esta noche el vapor *Rey Jaime II*, con el correo, pasaje y carga.

Para Valencia salió anoche el vapor *Jorge Juan*, con el correo, pasaje y carga.

Para Ciudadela el vapor *Ida* de este nombre.

Para Cabrera ha salido a las siete de esta mañana la gasolinera *Calafat*, con un poco de carga y algún pasaje.

#### Deportivas

##### Futbol

Hemos recibido la siguiente carta:

##### A la opinión pública

La modesta, aunque noble Sociedad «Baleares F. C.», integrada en su inmensa mayoría por elementos que viven del trabajo duro y cotidiano, y que tiene por única divisa el cultivo de la afición deportiva; abrumada por la inmensidad de injusticias de que ha sido objeto en el último Concurso de la Asociación de la Prensa, a la que se ofreció incondicional, íntegra y desinteresadamente, no puede pasar por alto el deseo de justicia que late en los pechos ofendidos en la agrada dignidad, y a la pública opinión exponer:

Que lanzada a la publicidad la propuesta de celebrar un concurso de futbol a beneficio de la caja de ahorros de la Asociación de la Prensa, y debiendo celebrarse el primer partido en su campo de Son Oms entre los equipos «Real Sociedad Alfonso XIII» y «Regional», puso incondicional su campo a disposición de la citada entidad, siendo objeto por parte de esta al finalizar el partido de frases de agradecimiento, por el orden y lo bien que se había comportado el público.

Que al celebrarse el segundo partido en el campo del «Regional» entre el «Baleares F. C.» y el «R. S. Alfonso XIII», nuestro modesto equipo fué víctima de la parcialidad manifiesta del árbitro, al castigar con mano durísima faltas cometidas y por cometer de nuestros jugadores y no ser castigado de parte del «Alfonso» con un penalty en que incurrió un defensa de la R. S. y que haciendo justicia reconocemos un período local el hacer la reseña del partido, así como dió como bueno un gol, que en una intrínseca mélea, en que hubo todo de todo según descripción de un periódico, y en la cual el jugador que entró el balón en la red, estaba en marcadísimo offside, dando con ello la victoria al Alfonso.

Que a la salida del campo del «Regional», nuestros jugadores fueron objeto de violentos insultos por parte de significados elementos de los clubs contrarios.

Que los redactores deportivos «Verdades» de LA ÚLTIMA HORA y «Botines» del *Correo de Mallorca*, son Secretario y Tesorero respectivamente de la R. S. Alfonso XIII, lo que nos motiva a preguntar si cada el estado de presión del presente concurso, pueden merecer crédito sus respectivas opiniones.

Que inspirados «Baleares F. C.» en el espíritu de la más elevada justicia haciendo alarde de la nobleza que inspira sus actos y confiando solo en su propia fuerza para salir airoso del Concurso, no se ha acercado jamás a la atractiva figura del juez inespable, siendo este no obstante agasajado y banqueteado a diario por elementos significados de los Clubs contrarios.

Que vista la actitud parcial e indecorosa de una parte del público que asistió al último encuentro entre «Regional»

y «Baleares», actitud que influyó notablemente en el ánimo de nuestros jugadores, restándole energías morales y la actitud poco energética del referee al dar por goal al Regional, un offside clarísimo, que el mismo árbitro iba a anular y Cordá, el linesmen del «Regional» y jugador del «Alfonso XIII» accionó públicamente en sentido contrario, nuestros jugadores, llegando al paroxismo de la nerviosidad, incurrieron en una señaladísima penalty que dió la victoria al adversario, y que motivó las injustificadas censuras de la Prensa y parte del público que ignoraba sin duda los antecedentes que motivaron nuestra actitud y de los que acabamos de dar detallada cuenta.

Y en consecuencia de lo expuesto, «Baleares F. C.» protesta enérgica y conscientemente ante el público sensato, de la actitud parcialísima de cierto público, del referee y ciertos críticos, que la duplicidad de cargos incapacitan para juicios imparciales.

##### Para el referee

Si V. señor juez inespable, al venir a Palma a arbitrar estos partidos hubiera permanecido alejado por igual de los Clubs contrarios, si no hubiera admitido la lisonja, el favor y el agasajo de los que miedosos se acercaron a vos en demanda de favoritismo, no hubiera dado el espectáculo de justa correspondencia para los que os favorecieron con su interesada amistad y no os hubiera hecho acreedor a nuestra justificada crítica; pero nos deja muy por encima de mezquindades humanas que han sido y serán siempre la causa de la ruina de todo ideal como es el cultivo desinteresado del sport.

##### Para la Asociación de la Prensa

Un profundo agradecimiento por ella sentimos al haber dado lugar a que se pusiera de manifiesto en Mallorca un mas exacto valor de los positivos factores con que cuenta hoy el futbol local, y deploramos sinceramente que al criticar con tanta dureza al resultado del partido del día 5 del corriente, se olvidara de censurar como siempre lo ha hecho en casos parecidos, la actitud parcial y agresiva bien manifiesta de cierta parte de público que fué lo que más contribuyó al final por Vds. tan combatido.

## Gacetillas

—Viajantes de exportación. El «Boletín Oficial» publica un R. D. del Ministro del Trabajo dictando disposiciones relativas a los efectos de reconocimiento de la personalidad de los viajeros de comercio, de exportación.

—Paradero de un muchacho. Se interesa saber el paradero del muchacho de 13 años de edad domiciliado en la calle de Duzay 10, de esta ciudad que falta de su casa desde el día 3 del corriente. Se llama dicho muchacho, Bartolomé Serra Riera, tiene una clostra en una ojea y llevaba alpargatas y calcetines encarnados.

—El Dr. Valdés. El doctor don Francisco Valdés Gargam, nos comunica que habiéndose encargado de nuevo de su consultorio, dejará de visitar los jueves.



**El supremo vigorizador** de los organismos débiles, propicio a la anemia y la tuberculosis, es, por sus componentes básicos de hierro y fósforo: el **Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD**

### Alcaldía de Palma DE MALLORCA

#### ANUNCIO

Habiendo acordado el Excmo. Ayuntamiento, la adquisición por concurso, de una importante partida de tubería de hierro, para el suministro de agua, se hace público por medio del presente, que en el Negociado de Aguas están de manifiesto la nota del pedido y las condiciones bajo las cuales se celebrará el concurso, particulares que también figuran en el «Boletín Oficial».

A la Casa que interese, durante las horas de oficina puede pasar por dicho Negociado y hallar cuantos datos puedan convenirle. Palma 8 de Agosto de 1922.—El Alcalde accidental, Pedro Bueas.

### El médico P. Giménez

Ha regresado de su viaje por el extranjero reanudando su consulta de medicina general y enfermedades de la sangre, Calle de Vent número 2.

De 11 a 1.—Excepto domingos.

### Taller mecánico

Con maquinaria moderna, tanto se alquila como se vende, al contado o a plazos

**Informes: Auto-Garage-Baleares**  
Avenida de Alejandro Rosselló, núm. 67

### Terrenos para vender

Hay nuevas cuarteradas pobladas de almendros, en las coranías de Palma. Informar en Librería de J. Tous.

# HERNIADOS, TRENCATS, LEED

El reputado ortopedico de Barcelona, Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como es tan sufriendo en Palma, anunció el domingo próximo día 19 del corriente, en el HOTEL CONTINENTAL, en donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejéis pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan nobles aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce. Dicho especialista de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tendré muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en el HOTEL CONTINENTAL sólo y únicamente el domingo próximo día 19 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión, 19.—En Ibiza el día 18 en el hotel LA MARINA.

## Me gusta mucho andar pero ¡ay! mis pobres pies...

Tomad un baño saltrado y olvidaréis pronto que habéis sufrido de los pies

De lo que necesitan vuestros pies, es de un baño medicamentoso y oxigenado con la sola adición de un puñado de Saltratos Rodell; conoceréis entonces el placer de poseer pies sanos y en perfecto estado y olvidaréis pronto las torturas ocasionadas por el menor paseo, sin hablar del bulto.

Si vuestros pies están irritados y enrojecidos por el cansancio y la presión del calzado, bañados sólo una vez minutos en el agua saltrada; este baño hace desaparecer toda hinchazón y magulladura, toda sensación de dolor y de quemadura. Por su acción tónica y antiséptica, el agua caliente saltrada combate y cura igualmente la irritación, el escozor y demás efectos desagradables del sudor.

Si se prolonga la inmersión se ablandan las duras las mrs gruesas, los callos y demás callosidades dolorosas, al punto que pueden arrancarse fácilmente sin tijeras ni navaja, operación siempre peligrosa. Los Saltratos Rodell, curan y mantienen los pies en perfecto estado, de modo que hasta el calzado nuevo y estrecho os parecerá tan confortable como el usado.

Los Saltratos Rodell sales naturales muy puras y concentradas, se venden a un precio módico en todas las buenas farmacias. Deben considerarse como falsificados, los paquetes que no llevan una etiqueta con orla encarnada y la firma del preparador en España, Dr. Viñas.



**Habiéndose vendido la finca-tienda**  
**CASAS GOMAS**  
de la calle de San Miguel, III. (frente Plaza Olivar) se participa a la distinguida clientela que todas las existencias han pasado a la  
**Fábrica Medina y C.**  
en su tienda de venta al detall  
**COLON, 31-33 TELEFONO, 53**

**Academia Nadal Jiménez Tamarit**  
Carreras Militares, Ingeniería y Matemáticas en general  
Peletería 7, Plaza de la Paña, Botones números del 8 al 16 Teléfono 317  
Informes y Reglamentos en la Academia  
Convocatoria 1923. 8 plazas (4 en Infantería) uno de ellos con el número 3, 2 en Artillería, uno de ellos con el número 2, 1 en Ingeniería y 1 en Caballería. Aprobados el primer grupo, 15, y el cuarto ejercicio, 5. Brillantes éxitos en convocatorias anteriores. El curso empezará el día 1.º de Septiembre próximo.

**OBRA NUEVA**  
**LA REINA CALAFIA**  
Novela de V. Blasco Ibañez  
Un volumen de 304 páginas. 5 PTAS Librería de J. TOUTS

# Por Telégrafo

**La política**  
Habla el Ministro de la Gobernación.  
Madrid 14 (2 t.)  
El señor duque de Almodovar dijo que la policía había sorprendido esta madrugada, en Cuatro Caminos, una timba deteniendo a un punto.  
**Lo que dice el Presidente**  
El señor marqués de Albuñeras dijo que mañana marcha a Tetuán el señor Silveira.  
Hoy estuvo a despedirse acompañado de los generales Castro Girona y Despujols.  
**Convenio postal**  
Al señor Alba han visitado el Embajador de Alemania para comunicarle oficialmente los acontecimientos políticos de su país; el Ministro de Portugal para cambiar las ratificaciones del reciente convenio postal y el Ministro de Suiza para entregarle una carta del Presidente de su país contestación a la entrega de credenciales de nuestro Ministro en Berna.  
**Consejo de Ministros**  
A la entrada  
Madrid 14 (10 n.)  
A las cinco y media de esta tarde se ha reunido el Consejo de Ministros.  
El señor López Muñoz llevaba entre otros expedientes, un proyecto de reforma de decreto sobre alquileres.  
El señor Gasset llevaba una propuesta sobre el conflicto de Matsgorda.  
El Ministro de Marina señor Aznar llegó con la cabeza y manos con vendas negras con motivo del accidente de automóvil ocurrido el domingo.  
Hablando con los periodistas dijo:— Parezo un baturrito de luto. No me fa ta más que la guita.  
Al llegar el general Aizpuru se le preguntó si iba a la estación a despedir al general Weyler, contestando:

—No sé si tendré tiempo. Por eso fui esta mañana a despedirme.  
Al llegar el marqués de Albuñeras se le preguntó:  
—¿Irá Vd. a la estación a despedir al general W y er?  
—No se si podré. En nombre del Gobierno irá el general Aizpuru.  
El señor Alba dijo que el sábado marchará a San Sebastián, como Ministro de jornadas.  
**Lo tratado en Consejo**  
Madrid, 14 (11 45 n.)  
El Consejo terminó a las 9:30. Poco antes había regresado al general Aizpuru de despedir al general Weyler que salió para Melilla.  
El general Aizpuru dijo que se había acordado la concesión de la medalla militar a las fuerzas regulares de Melilla.  
Al salir el señor Villanueva se le preguntó si por ahora habían terminado los Consejos y dijo:  
—Sí. Los ministros se van a vernear. Ahora se irán los señores Alba y Salvetella. Este marchó en el segundo expreso de San Sebastián. Yo y los demás quedaremos aquí hasta que venga algún ministro.  
El señor López Muñoz dijo que había dado cuenta al Consejo de todas las cuestiones referentes al inquilinato; pero es asunto muy complejo. Precisa ir acordando opiniones encontradas.  
Además tengo que ultimar el discurso de apertura de los Tribunales, el proyecto sobre el inquilinato, los foros, los nuevos reglamentos de notarios y registradores de la propiedad.  
Después iré a H-ndaya a pasar unos días.  
El señor Gasset también dijo que cuando despache algunos asuntos urgentes marchará a tomar las aguas de Zuzarzu.  
La nota oficial de lo tratado en Consejo, dice lo siguiente:  
En vista de la insistencia reiterada de la dimisión presentada por el gene-

ral señor Martínez Anido, se ha acordado admitirla.  
Se terminó el estudio del decreto sobre el procedimiento conciliatorio como trámite previo a la declaración de huelga.  
El señor López Muñoz dio cuenta de los antecedentes sobre el problema del inquilinato y se acordó que resuelva el Ministro en la forma que proceda.  
Se despacharon varios expedientes: uno de Hacienda y otros de Guerra relativos a la conmutación de libertad condicional a 45 reclusos.  
Se acordó la concesión de medallas de enfriamientos por la Patria.  
Se aprobó un decreto del Ministerio del Trabajo para la inmediata percepción de subsidios las mujeres obreras que den a luz.  
También se aprobó una relación de subastas para la reparación de carreteras durante los años 1923-24.  
El general Aizpuru dijo que se enorgañaba internamente de la Comandancia general de Melilla, el general Echagüen.

## España en Marruecos

**El Sr. Silveira, optimista**  
Madrid, 14 (10 n.)  
El Alto Comisario Sr. Silveira ha blandido este mediodía con los periodistas volvió a repetir los optimismos que tiene respecto de los problemas africanos.  
Cree que se llegará a una solución definitiva, tanto anela la paz, pues con una acción perseverante se podrá conseguir el sometimiento de las cábilas ligadas a nuestros intereses, ya que las cábilas verán que nada útil pueden conseguir estando al lado de Abd-el-Krim.  
Por otra parte la acción militar constante de los aeroplanos sobre la bahía de Albuñeras hará ver a las cábilas la conveniencia de la somisión.  
**Nuevo comandante general de Melilla**  
Madrid 15 (4 m.)  
Se sabe que como el general Echagüen le corresponde ascender, en breve quedará definitivamente en la Comandancia de Melilla.  
**Despedida**  
Madrid, 14 (2 t.)  
El general W yler y la Comisión del Estado Mayor que marchan esta noche a Melilla se despidieron de las autoridades militares.

**Para reanudar las negociaciones.**  
Muitados por tenencia de armas.  
Melilla. El Director-Riff se cree que marchará a Albuñeras para reanudar las negociaciones oficiales.  
Una reunión de dos grupos de moros de cábilas se metidas que poseían fusiles se presentó con algunos soldados matando aaque a los poblados.  
Los habitantes oyeron en un ataque de verdad y comenzaron a disparar las fusiles.  
Comprobada la tenencia de armas Abd-el-Kader se innotó de los fusiles matando a los poseedores con 200 pesetas por no haberlos entregado cuando se dispuso.  
Se dice que en el próximo convoy de Albuñeras vendrán algunas familias que evascan la isla.

## ECOS VARIOS

**Asamblea de huelguistas**  
Madrid 14 (11 m.)  
Murcia.—En la Casa del Pueblo se celebró una asamblea de huelguistas de la Constructora naval de Cartagena.  
Asistieron 1500 hombres y mujeres. Mochos vinieron a plé de Cartagena, Liza y Caravaca.  
Se pronunciaron varios discursos atacando la pasividad del Gobernador en las cuestiones obreras.  
Se pidió la expulsión de dos jefes de la Constructora.  
El miércoles, si no ha se ha solucionado el conflicto se celebrará un mitin en Madrid.  
El Gobernador conferenció con el Director de la Constructora y con los obreros.  
Propuso que se reanude el trabajo sin represalias y que se deje en suspenso la petición de despido del encajado, hasta que se examinen los cargos que hacen contra él los huelguistas.  
La Asamblea estudiará la formula del Gobernador aunque se cree que la rechazarán.  
**Agresión**  
Vigo.—En la parroquia de Parsones, el concejal don José Rodríguez Gaudara, se presentó a la romería acompañada de su familia.  
Sus enemigos políticos le provocaron, haciéndolo burlar.  
A consecuencia de dispararon varios tiros matando a su esposa doña Dolores Sarmiento, de 30 años.  
Dijo consero niños.  
Se atribuye la agresión a los agrarios.  
Se han practicado numerosas detenciones.  
La benemérita ha sido concentrada. Los detenidos se niegan a declarar. Entre ellos hay el Presidente y Secretario de la Sociedad agraria.  
**Un soldado machetea a un cabo**  
Granada.—Dois del cuartel de artillería de Santo Domingo, un soldado del cuarto tijero abrió a macheteos la cabeza a un cabo del mismo cuerpo.  
El agredido está en grave estado.  
**Tormenta**  
Murcia.—En Oñeja, se ha desenoado una gran tormenta.  
Una cascata incendió un pinar de un kilómetro cuadrado de extensión.  
Se han derrumbado varias casas de la sierra.  
Las pérdidas son de importancia.  
**Choque de un tranvía**  
Madrid, 14 (10 n.)  
San Sebastián.—En el término de Herrera chocó un tranvís con un autobús de la línea de Retel, resultando un muerto y nueve heridos, cuatro de ellos graves.  
Las autoridades salen para el lugar del suceso.  
**Ampliación de lo tratado**  
Madrid 15 (4 m.)  
En el Consejo celebrado se convino que en septiembre próximo se celebrará una serie de consejos para examinar la situación económica.  
Se deliberó ampliamente sobre el con-

fiito de Matsgorda, no tomándose ningún acuerdo por estimar los ministros que prefería reunir más datos.  
Se acordó destinar 100 000 pesetas para el socorro de la miseria de las mujeres obreras, de que se habla en la nota.  
**Del extranjero**  
**Colisión en Aguisgran**  
Madrid 14 (11 m.)  
Aguisgran.—En la manifestación celebrada contra el Ayuntamiento para pedir salarios y distribución de patatas a los obreros parados, se registró una colisión con la policía, resultando cuatro muertos y treinta heridos.  
**Nuevo gabinete alemán**  
Berlín.—El canceller Stresemann ha formado gobierno y además de la cartera del Imperio desempeñará la cartera de Estado.  
Para la cartera del Interior ha sido nombrado Stellan socialista; para la de Gracia y Justicia Badbruck socialista; para la de Hacienda Hipposoupe socialista; como vice canceller y para la cartera de reconstrucción Schmid socialista; para la de Economía Ranner, populista; para el trabajo Braun, centrista; para la de Transportes Oleser, demócrata y ministro del Interior.  
Se nombra a Grossler para Reichwer y a Luther ministro de Alimentación.  
Se ha creado una cartera de Territorio y Colonias nombrándose para desempeñarla a Fuchs, centrista.  
Falta proveer la cartera de Comunicaciones.  
La solución de la crisis no ha satisfecho y a éste que no aleja el peligro que amenaza a Alemania.  
El nuevo gobierno representa la intransigencia y significa probables violencias en el interior y exterior.  
El Gobierno ha publicado una proclama solicitando la salida íntida de todos para evitar la catástrofe del hambre.  
**Fracasa la huelga general.**—Santiago caacastro.  
Madrid 14 (10 n.)  
Berlín.—Parece que el intento de los elementos comunistas de declarar la huelga general ha fracasado definitivamente.  
La situación tiende a mejorar.  
La circulación de los autobuses y del metropolitano se ha restablecido.  
El servicio ferroviario se ha asegurado por completo.  
Se han registrado desórdenes en Stettin, Halle y diversas localidades.  
Cerca de Halle la policía tuvo un sangriento encuentro con los huelguistas.  
Reunieron diez muertos y treinta heridos.  
**El nuevo Gobierno**  
Madrid 14 (10 n.)  
Berlín.—En el nuevo Gobierno han quedado, del anterior el señor Braun, del partido del Centro; el señor Q-ssler, demócrata y Suttner.  
Ente los nuevos ministros figura el señor Fuchs que fué presidente del Gobierno de las provincias del Ruhr y le expulsaron los franceses. Perteneció al partido católico del centro.

**El general Weyler sale para Melilla**  
Madrid 14 (7 25 n.)  
En el expreso de Andalucía ha marchado a Melilla el general Weyler, presidiendo la Comisión del Estado Mayor central.  
Dicha comisión está compuesta de los siguientes señores:  
El teniente coronel de Artillería don Gregorio Esteban de la Reguera, comandante de Infantería don José Escario Jiménez, capitán de Caballería don Valeriano Weyler Sant can, coronel de Estado Mayor don Alfredo Gutiérrez, coronel de Caballería don José Somariva, teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Benedito Martín, teniente coronel de Ingeniería don Félix Angosto Palma, comandante de Estado Mayor don Juan Fernández Q-ntero y don Manuel Góm y de la T-riente, comandante de artillería don Luis Odriozola Arévalo y capitán de infantería don Fidel de la Cuedra Fernández.  
Los despidieron los Subsecretarios del Ministerio de la Guerra y de Hacienda, el alto Comisario señor Silveira, los generales Castro Girona, Muñoz Cobas el Ingule de Tetuán, el Gobernador civil, el Ayudante de Minis ría Marina, en nombre de éste; don Nalajo Rivas, los generales Añó Tovar, Suárez Inclán y Montero, 1 s coroales de todos los cuerpos de la guarnición, todos los miembros del Estado Mayor Central, muchos amigos militares y pisanos.  
El general Weyler hablando con los periodistas, dijo que por ahora permanecerá en Marruecos a una semana.  
Luego vendrá para conferenciar con el Gobierno, regresando a Marruecos, para seguir desarrollando su misión.  
Se muestra muy animado y optimista por la labor que se le ha encomendado.  
En la estación se hicieron numerosas fotografías.  
Minutos antes de marchar el tren llegó a la estación el ministro de la Guerra general Aizpuru, para despedir al señor Weyler en nombre del Gobierno.  
El expuso los deseos que tenía el marqués de Albuñeras de despedirse pero no pudo por hallarse en Consejo de no haber sido así hubiese bajado a la estación todo el Gobierno.  
El señor Silveira saludó al general Aizpuru y le dijo:  
—Mañana iré a despedirme de usted para tomar instrucciones.  
En la portezuela del break de Obras públicas el general Weyler, dijo:  
—señores, tengamos buena suerte.  
Los reporters se fotografaron hicieron otra foto y el general Weyler bromeando dijo:  
—No estallaron en Marruecos y ya quieren amestallarnos.  
A partir el tren le saludaron afectuosamente todos los que se encontraban en el andén.  
**FABRA**

**De Barcelona**  
Los obreros fundidores han acordado dar por terminada la huelga que desde

hace seis meses sostenían en los talleres Padró, ya que el patrono ha aceptado las bases siguientes:  
Reconocimiento del Sindicato, los jornales serán los mismos que antes de la huelga; readmisión de todos los huelguistas, y que cuando el patrono necesite algún obrero lo pedirá al Sindicato.  
Acercos del conflicto con la Hispano Suiza y de las condiciones del trabajo en los talleres Barret, la Comisión de acción se encargó de resolver lo conueniente.  
**Bases presentadas**  
Los obreros de la fábrica de galletas de los señores Reyter y Compañía, de Manresa, han presentado a sus patronos unas bases pidiendo el reconocimiento del Sindicato, aumento de jornales y otras mejoras.  
**Los panaderos de Tortosa**  
Los oficiales panaderos, de Tortosa han presentado unas nuevas bases a los patronos. Actualmente perciben de cinco a seis pesetas diarias, y ahora solicitan, nueve, ocho y siete, según categoría; además, piden el descanso dominical y la supresión de los trabajos nocturnos.  
**Lo que dice el señor Avellón**  
Debido a haber comentado algunos periódicos el hecho de que la Sala de Vacaciones de esta Audiencia haya puesto en libertad al significado sindicalista Juan Cusi, que ha sido detenido después por suponersele complicado en el asalto a las oficinas de la Arrendataría, el inspector de Tribunales señor Avellón ha manifestado que se ocupa de este asunto, aunque tiene la impresión de que la Sala ha procedido en justicia.  
Ha dicho también el señor Avellón que en vista de la impaciencia del público y los comentarios que sobre su actuación se hace, esperando rápida solución concreta y adecuada a los abusos y quejas que se le han formulado, que es preciso que se le conceda el tiempo necesario para ser oír las denuncias que recibió, y asegura que se corregirá todo lo necesario y se impondrán las sanciones que sean precisas.  
**¿A 60 grados?**  
Ayer a las once de la mañana, tres vecinos de esta capital que veranean en Castellterrol, pueblo elevado de esta provincia, han dicho que se sentían allí tal calor, que puestos los termómetros bajo la acción de los rayos solares, observaron un estupor que marcaba el mercurio 60 grados.  
**Hallazgo de bombas**  
De Sabadell llega la noticia de que en el fondo de un pozo han sido halladas 18 bombas, forradas de cemento, con sus clavos y piedras, iguales a las que se hallaron durante la huelga de 1917.  
**Por ser despedido da una puñalada a su amo**  
El carretero José Felipe Pascual se presentó en el domicilio de su patrono José Comas lezándole una puñalada en el costado izquierdo.  
Parece que el Felipe fué despedido ayer por su patrono.  
Los obreros detuvieron al agresor entregándolo a la policía.  
**Riña a bordo**  
Por cuestiones del trabajo se produjo una reyerta a bordo de vapor «Santoprime» resultando va los heridos.  
La guardia de seguridad intervino en el suceso deteniendo a uno de los contrincaentes.  
**Fin de una huelga**  
Los fundidores de la Casa Padró han dado por terminada la huelga que sostenían des le hace seis meses.  
Las bases presentadas han sido aceptadas por los patronos  
**El «Gallo» a Zaragoza**  
El próximo domingo torrearán en Zaragoza el diestro Rafael Gómez «Gallo».  
Probablemente le acompañarán Manuel Belmonte y José de Málaga.  
**Revista de somatenes**  
El capitán General revisó ayer a los grupos de somatenes de todos los distritos, quedando muy complacido.—C.

**De la Región**  
**IBIZA**  
La sociedad de Marinería ha declarado el boicot por un mes, a los veleros del señor Matuts, debido a ciertas divergencias entre esta Sociedad y el armador señor Matuts.  
Por tal motivo, los veleros de dicho armador están amarrados, sin realizar ninguna operación.  
—Por falta de flotes, permanecen amarrados algunos buques de esta matrícula.  
Actualmente sólo dos veleros efectúan operaciones de carga en nuestro puerto.  
—En la playa de Salamanca se ha encontrado esta mañana un hombre ahogado.  
Lleva traje de campesino y no ha sido todavía identificado.  
Esta tarde ha ocurrido allá el Tribunal de Marina, ordenando el levantamiento del cañavér y su conducción al cementerio, donde se efectuará la autopsia.  
El traslado se ha verificado por mar, desembarcando en las inmediaciones del «Molí de la Punta».  
—Ayer se recibió la triste noticia de haber fallecido en Barcelona, donde había pasado para someterse a una operación, la señora doña Juana Prieto, esposa de nuestro querido amigo el comerciante de efectos navales don Antonio Ferrer.  
—Ultimamente llegaron a Ibiza, procedentes de Buenos Aires, nuestras paisanas las señoras doña Catalina y Elvira Amengual, la primera acompañada de su hijo Rosa.  
—Se encuentra algo delicado de salud teniendo que guardar cama, el abogado don Vicente Tar.  
—El «Baleaz» ha sido portador de un hermoso auto para nuestro distinguido amigo don Vicente Pereyra jefe del partido liberal alibista.—C.  
14 Agosto.

**Dtor. José Juan y Sansó**  
Partos, Matris, Niños  
Curación por la Dieta de las enfermedades de la mujer, blanorregias, reumas dolores.  
Conquistador, 7, de 12 a 1.—San Magin, 1: de 10 a 11.—Teléfono, 112.

**La política idealista**  
(proyecciones y reflejos de alma)  
por Gabriel Alomar  
Precio: 5 PTAS.  
De venta en la librería de José Tout

**Un nuevo secreto de seducción**  
Las Señoras encontrarán en los Polvos de Arroz  
**FREYA**  
el color que entonan su cutis, aumentando sus encantos o disimulando sus defectos, puesto que se fabrican en tonos: Blanco-Rosa, 1 y 2, Roschel 1 y 2—Moriscos y Malva. Estos últimos poseen la excepcional condición de ser hechos para dar brillantez y surtir efectos admirables en teatros, recepciones, etc.  
Precio: 3'50 PESETAS  
Ultima creación de  
**FLORALIA**  
**COCINERA**  
Se necesita a Santa Fe, 7, bajás.

**Una tacita de Café LLOFRU**  
Después de las comidas, favorece maravillosamente  
**LA DIGESTION**  
**Segundo piso**  
Nuevo, mucho sol, dos salas, 4 alcobas, baño, termo sifón, 27 camas mensuales. Razón: Centro de Anuncios.

**Locales para oficinas o despachos**  
Los hay para alquilar en sitios óptimos de Palma.  
Locales a propósito para oficinas, sociedades o colegios.  
Locales para despacho, gabinetes, o consultorios.  
Informar: Centro de Anuncios, Pta de Santa Eulalia, 10.

**GANGA MOTOR MARINO**  
Se vende uno de dos y medio caballo Informes: CLUB REGATAS.

**Dr. Lóbisch**  
especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto médico clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).  
Se ha trasladado en VILLA MODELO a quins Avani la Gonda Sallent, entrada con San Miguel, (frente carretera de Sóller) parada del Tranvía.  
Consulta de 9 a 1

**Curación de la Tos**  
PASTILLAS J. MIRO  
Espectoantes y calmantes de la Tos.  
Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Gón 24, Peregril, 24.  
Pídase en todas las Farmacias y Droguerías.

**Por 5 ptas.**  
Propio para Señoras  
La mano de D.ª Leonor, por A. Manzanique. . . . . 20  
Per fe gana, por Angel Raiz y Pablo. . . . . 15  
Episodios ribereños, por id. id. . . . . 15  
El libro de la educadora, por P. Combes. . . . . 30  
Para ser amada por la Duquesa Laurena. . . . . 30  
Secretos de naturaleza, por Jerónimo Cortés. . . . . 20  
Andalucía trágica. . . . . 20  
Catalán moderno, por P. Fabra. . . . . 20  
Mallorquín per pierlusos, por Ramón Obrado. . . . . 05  
Refrenero, por C. Puente. . . . . 40  
Por esos mundos. . . . . 20  
Total. . . . . 210

**LEA V. Elegancias del mes de Agosto.**

**GLOBOS**  
de distintas formas y figuras  
A 1'50, 2'50, 3 y 5 pesetas  
Linternas de papel para iluminaciones a la veneciana.  
De venta Librería de J. Tout P. de Car

**ELIXIR ESTOMACAL**  
de SAIZ DE CARLOS  
Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, el enfermo come más, digiere mejor y sana, curando las enfermedades del ESTÓMAGO  
É INTENTINOS  
De venta: Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo

**Challapine**, so de una Unidos o lagcia.  
Challapine, noído los cinco partes frenticas, radadores le ha con distinción un especie de rloro.  
Signe sient como artista. A los amigos lau conocer que para aliv y soviética, 1914 a 1922, olones.  
Cuando me Hélas aquí «Hijo de mi en mi un det pan de mis era un ejemp